
 

 

 

Protokoll der 6. ordentlichen Generalversammlung des 
Gewerbevereins Region Gurmels 
 
Ort:  OS Aula Gurmels 
Datum:  Mittwoch, 6. Februar 2019 
Zeit:  20.00 Uhr 
 
Anwesend Vorstand: Pascal Kilchör, Vincent Hayoz, Pascal Aeby, Rolf Brülhart,  
 Markus Wüstefeld, Urs Kleibenzett’l, Therese Staub Regamey 
 
Protokollführerin: Therese Staub Regamey 
 
Anwesend: 29 Mitglieder inkl. Vorstand (21 Stimmberechtigte)  
 
Gäste: Frau Margrit Käch, Der Murtenbieter, Anzeiger Kerzers 
 Nicolas Guenin 
 
Entschuldigt: MP Hörschutzberatung, Marius Bächler AG, Atelier Regamey GmbH, Waterec 

GmbH, mp-solution, Novak & Curty AG, Landi Gurmels, Kalt Storen GmbH, 
Chäs-Lädeli Liebistorf,  Groupe E Connect SA, Freiburger Nachrichten AG, 
Dorfbäckerei Riedo & Defferard, Kundenservice Rothen Hermann, Raemy 
Energie GmbH, Dovagest Consulting AG, AA-Plattenleger GmbH 

 
Traktanden: 
 
1.  Eröffnung / Begrüssung 
2. Auszeichnung bester Lernender 2018 
3. Genehmigung des Protokolls der Generalversammlung vom 07.02.2018 
4. Rechenschaftslegung des Vorstandes:  
 a. Jahresbericht des design. Präsidenten  
 b. Jahresrechnung und Revisorenbericht  
5.  Entlastung des Vorstands 
6. Wahl der Vorstandsmitglieder 
7.  Wahl de Rechnungsrevisors 
8. Änderung der Statuten (Art. 4, Abs. 1) 
9.  Ein- und Austritte 
10.  Jahresprogramm 2019 
11.  Mitgliederbeiträge 2019 
12.  Jahresbudget 2019 
13. Verschiedenes 

  



 

 

 

1. Eröffnung / Begrüssung 
Der Präsident Pascal Kilchör begrüsst die Anwesenden zur 6. ordentlichen Generalversammlung des 
Gewerbevereins Region Gurmels. 

2. Auszeichnung bester Lernender 2018 
Pascal Kilchör gratuliert Nicolas Guenin zum besten Abschluss 2018 und überreicht ihm ein 
Geschenk.  

Pascal Kilchör erwähnt die positiven Rückmeldungen der Mitglieder über diese Auszeichnung. 
Deshalb wird auch dieses Jahr wieder die/der beste Lernende ausgezeichnet. 
 

3. Genehmigung des Protokolls der Generalversammlung vom 06.02.2018 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

 
4. Rechenschaftslegung des Vorstands: 

a. Jahresbericht des Präsidenten 

Pascal Kilchör verliest den Jahresbericht, der diesem Protokoll beiliegt und auf 
www.gewerbeverein-gurmels.ch zur Einsicht aufgeschaltet ist. 

b. Jahresrechnung und Revisorenbericht 

Pascal Aeby präsentiert die Rechnung 2018, die mit Einnahmen von Fr. 8'240.00 und Ausgaben 
von Fr. 8'770.45, einen Jahresverlust von Fr. 530.45 aufweist. 

Er erwähnt den Ausstand zweier Mitgliederbeiträge trotz mehrmaliger Zahlungsaufforderung 
sowie die ausserordentliche Ausgabe des Werbebanners, der längerfristig einsetzbar ist. 

Daniel Bürgy möchte wissen, ob die beiden, die nicht mehr bezahlt haben noch Mitglied sind. 
Pascal Aeby verneint. 

Die Bilanzsumme per 31.12.18 beläuft sich auf Fr. 10'503.48. 

Pascal Aeby bittet den Revisor Donat Bürgy, den Revisorenbericht zu verlesen. 

Donat Bürgy verliest den Revisorenbericht und beantragt die Decharge des Vorstandes. 

Pascal Kilchör ergreift das Wort und dankt Donat Bürgy für die geleistete Arbeit und überreicht 
ihm ein Geschenk. 
 

5. Entlastung des Vorstands (Decharge):  
Präsident Pascal Kilchör lässt über Jahresbericht, Jahresrechnung und Revisorenbericht abstimmen. 

Dem Vorstand wird einstimmig Decharge erteilt. 
 

6. Wahl der Vorstandsmitglieder 
Alle bisherigen Vorstandsmitglieder stellen sich erneut zur Wahl: 

 Präsident  Pascal Kilchör  

 Vorstandsmitglieder Vincent Hayoz  Vize-Präsident  
 Pascal Aeby  Kassier  
 Therese Staub Regamey Sekretärin 
 Markus Wüstefeld  Beisitzer (Vertreter Gemeinden) 
 Urs Kleibenzett‘l   Beisitzer  
 Rolf Brülhart  Beisitzer  

 

http://www.gewerbeverein-gurmels.ch/


 

 

 

7. Wahl des Rechnungsrevisors 
Die beiden Rechnungsrevisoren Donat Bürgy und Theo Henninger treten von ihrem Amt zurück.  

 Als neuer Rechnungsrevisor stellt sich Patrick Müller zur Wahl.  

 Pascal Kilchör erklärt der Versammlung, dass gemäss Meinung des Vorstands und angesichts der 
kleinen Anzahl Buchungen, ein Revisor genügt, obwohl in den Statuten die Revisoren in Mehrzahl 
erwähnt sind. Dagegen gibt es von der Versammlung keine Einwände. 

 Die vorgeschlagenen Personen für Vorstand und Rechnungsrevisor werden einstimmig und mit 
Applaus gewählt. 

  Pascal Kilchör dankt Patrick Müller für seine Bereitschaft. 
 

8. Änderung der Statuten 
Pascal Kilchör beantragt die Statutenänderung, wie in der Einladung beigelegt. 

Grund: Der Vorstand möchte die Region auf die Gemeinde Ulmiz erweitern, weil Feuerwehr und 
seit kurzen auch der Schulkreis mit Gurmels zusammenarbeitet. 
Voraussetzung ist, dass die Inhaberin resp. der Inhaber einen persönlicher Bezug zur Region 
vorweisen kann, dies ermöglicht neue Mitglieder für den Gewerbeverein. 

Pascal Kilchör lässt über die Statutenänderung abstimmen. Die Änderung wird einstimmig 
angenommen. 

 
9. Ein- und Austritte 

Pascal Kilchör begrüsst die neuen Mitglieder und lässt sie kurz vorstellen: 

• Neuhaus Sandra betreibt eine medizinische Massagepraxis in Cordast. 

• Renata u. Peter Krainer führen den Avia Shop in Gurmels. Renata Krainer erwähnt u.a. das 
Angebot von Geschenkartikeln und das Bistro im Shop.  

• Bernhard Krebs, Follow Immobilien, wohnt in Kleinbösingen, wo er zum Teil auch sein Büro hat, 
seinen Geschäftssitz hat er in Düdingen. Weitere Agenturen befinden sich in Bern, Lyss und 
Solothurn. Er bietet Beratung, Bewertung, Verkauf und Finanzierung von Immobilien an. 

Pascal Kilchör erwähnt zwei weitere Firmen, die einen Beitritt beantragt, jedoch sich für die 
Generalversammlung entschuldigt haben: 

• Lieferwagen 4x4 Center GmbH, Gurmels, Burim Guri, bietet Unterhalt und Reparatur von 
Lieferwagen an. 

• Lukas Schmutz ist Mitinhaber und Geschäftsführer der tks architekten ag in Murten und ist in 
der Gemeinde Gurmels wohnhaft. 

Die Versammlung bestätigt auf Antrag des Präsidenten Pascal Kilchör die Aufnahme aller 
Neumitglieder mit einem Applaus 
 

Pascal Kilchör gibt folgende Austritte bekannt: 

• Coiffeur Regenbogen, Liebistorf, Susanne Hess  

• Zosso-Druck, Gurmels, Josef Zosso 

• Bakery Kitchen, Düdingen, Irene Feuerstein 
 
 
 
 
 



 

 

 

10. Jahresprogramm 2019 
Pascal Kilchör stellt das Programm für 2019 vor: 

1 Apéro-Treff im Frühling 
1 Impulsreferat mit Apéro, anfangs Sommer 
   Vorschlag: Baustelle Eishalle St-Léonard, Freiburg (in Organisationsphase) 
1 Vereinsausflug im Herbst 
- Auszeichnung der/des besten Lernenden 2019 unserer Mitglieder 
- A4 Infoseite Gurmels-Kilbi Freiburger Nachrichten 

Die genauen Daten werden noch bekanntgegeben. Ebenso erfolgt eine Info bezüglich der 
Nomination der/des besten Lernenden 2019. 
 

11. Mitgliederbeiträge 2019 
Der Vorstand beantragt, die Beiträge für 2019 beizubehalten, d. h.: 
Fr. 100.-  für 1 – 5 Mitarbeitende 
Fr. 150.- für 6 – 10 Mitarbeitende 
Fr. 200.- ab 11 Mitarbeitende 
 
Die Beiträge werden wie beantragt von der Versammlung genehmigt.  
 

12. Jahresbudget 2019 
Pascal Aeby stellt das Budget 2019 vor. 

Total Einnahmen Fr. 8400.- gegenüber Total Ausgaben Fr. 5700.- ergibt einen Jahresüberschuss von 
Fr. 2’700.-.  

Das Budget wird einstimmig genehmigt. 
 

13.  Verschiedenes  
 Pascal Kilchör betont, dass es jetzt an der Zeit ist, die Segel zu setzen und der Vorstand die 

Gewerbeausstellung Gurmels für Frühjahr 2021 plant. Der Vorstand hat nach eingehender Suche 
einen OK-Präsidenten gefunden. Dominic Tschümperlin würde sich für dieses Amt zur Verfügung 
stellen, sobald er seine Prüfungen zum Anwalt abgeschlossen hat.  

 Zudem informiert der Präsident, dass Nicolas Bürgisser ihn angefragt hat, ob die Gewerbler aus 
Gurmels als Gast an der Seisler Mäss 2021, die im Herbst stattfindet, teilnehmen würden. Pascal 
Kilchör findet die Idee gut, er betont aber, dass bei einer Zusage eine Mehrzahl von 
Gewerbetreibenden bereit sein müssen an der Seisler Mäss teilzunehmen und nicht nur zwei oder 
drei.  

 Der Vorteil, dass beide Ausstellungen im gleichen Jahr stattfinden, sieht Pascal Kilchör darin, dass 
ein grosser Teil des Aufwands nur einmal gemacht werden muss. 

 Der Vorstand wird die Mitglieder in einem späteren Zeitpunkt nochmals konkret darauf 
ansprechen. 

 Pascal Kilchör leitet die Diskussionsrunde ein. 

 Wortmeldungen: 
Urs Kleibenzett’l möchte wissen, ob wieder eine bestimmte Anzahl Aussteller verlangt wird. Pascal 
verneint und führt aus, dass an der letzten GV festgelegt wurde, die Gewerbeausstellung 
ungeachtet der Anzahl Anmeldungen durchzuführen. 

 Pascal Kilchör fragt die Versammlung, ob Interesse an einer Teilnahme an der Seisler Mäss 
vorhanden ist.  



 

 

 

 Corinne Krattinger fragt, ob vorgesehen ist, dass der Verein als solcher ausstellt oder die Gewerbler 
selbst. Pascal Kilchör erklärt, dass alle Mitglieder des Gewerbevereins die Möglichkeit haben, dort 
auszustellen, sofern Interesse da ist.  

 Corinne Krattinger will wissen, ob die Seisler dann auch an der Gewerbeausstellung Gurmels 
ausstellen werden. Pascal Kilchör meint eher nicht. 

 Die Mitglieder haben keine weiteren Fragen oder Bemerkungen. 

 
 

Die nächste ordentliche Generalversammlung findet am  
Mittwoch, 5. Februar 2020 um 20.00 Uhr in der OS Aula in Gurmels statt. 

 
 
Abschluss des offiziellen Teils  

Präsident Pascal Kilchör dankt für das Erscheinen und lädt zum Apéro. 
Er schliesst die Generalversammlung um 20.40 Uhr. 
 
 
  
Gurmels, 6. Februar 2019 
 
Der Präsident  Die Protokollführerin 
 

 
 
Pascal Kilchör  Therese Staub Regamey 
 

 



 

 

 

Jahresbericht 2018 des Präsidenten des Gewerbevereins Region Gurmels 

Das Jahr 2018 war für den Gewerbeverein ein ruhiges, was in Anbetracht der 

vergangenen Ereignisse rund um den Verein, als positiv gewertet werden darf. Der 

Vorstand arbeitete in angenehmer Art und Weise miteinander und beschäftigte sich, 

direkt nach der Generalversammlung im Februar damit, die ihm neu übertragenen 

Aufgaben wahrzunehmen.   

 

Dies war einerseits den letztjährigen Appell von Paul Curty i.S. ‘Bauverhinderungspraxis’ 

ernst zu nehmen und weiterzuverfolgen. Es kam schliesslich zu einem interessanten 

Gespräch, bei dem die Gemeindepräsidenten der Gemeinden Gurmels und 

Kleinbösingen, der Vorstand des Gewerbevereins sowie Paul Curty teilnahmen. Man war 

und ist sich einig, dass gewisse Prozesse - wie beispielsweise das Überprüfen und 

Bewilligen von Baugesuchen - in kantonalen Ämtern massiv zu lange dauern. 

Patentrezept wie dieses Problem innert kurzer Frist beseitigt werden könnte, fand man 

allerdings auch im Plenum leider keines . 

 

Andererseits beschäftigte man sich im Vorstand, nach dem letztjährigen GV-Beschluss 

die Gewerbeausstellung in Gurmels 2021 durchzuführen, mit der Suche nach geeigneten 

Kandidaten für das neu zu bildende Organisationskomitee, insbesondere des OK-

Präsidenten. Heute kann ich Euch (Mitgliedern) mit Freude mitteilen, dass die Suche 

erfolgreich war und wir Euch im späteren Verlauf dieser GV einen geeigneten Kandidaten 

vorschlagen können.  

 

Weiter wurde im Vorstand versucht, das Vereinsleben mit der Organisation von diversen 

Aktivitäten für die Mitglieder etwas interessanter zu gestalten. So wurde anfangs 

September - anstelle eines gewöhnlichen Apéro-Treffs - die Besichtigung der Staumauer 

in Schiffenen organisiert. An einem solchen regionalen, etwas ausgeschmückterem 

Apéro-Treff soll auch zukünftig festgehalten werden, obwohl die Teilnehmerzahl in 

Schiffenen durchaus etwas hätte höher sein dürfen.   



 

 

 

                                                                                                                                                                                 

Der 10. November 2018 war der Tag des alljährlichen Mitgliederausflugs. Urs und 

Susanne Kleibenzett'l führten die etwas grippegeschwächte Gruppe für einen 

sehenswerten Event hinter die Kulissen des Flughafen Zürich. Über einen Zwischenstopp 

mit Kaffeepause in Oensingen, führte die gemütliche Fahrt im bequemen Car bis nach 

Kloten. Wir genossen einen spannenden, eindrücklichen Tag, mit vielen neuen 

Informationen rund um den Flughafen, feiner Rösti und einem gemütlichen Ausklang.  

 

Abschliessen möchte ich meinen Bericht mit der erfreulichen Tatsache, dass der Verein 

im Jahr 2018 wieder gewachsen ist. Insgesamt dürfen wir fünf Neuanmeldungen 

verzeichnen, während aufgrund von Geschäftsaufgaben usw. drei Mitglieder wieder aus 

dem Verein ausgetreten sind. Unsere Mitgliederzahl beträgt also neu insgesamt 65. 

 

Der Vorstand ist weiterhin bestrebt, den Verein auch im Jahr 2019 wieder einen Schritt 

vorwärts zu bringen und einen echten Mehrwert für seine Mitglieder zu schaffen. Für die 

kommende Gewerbeausstellung im Jahr 2021 ist es nun langsam an der Zeit die Segel 

zu setzen. Wir zählen auf Eure Mithilfe. 

 

Der Präsident 
   

 

Pascal Kilchör 

 




